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4月21日，蛟河市消防
救援大队检查人员走进辖
区养老院，对养老院负责人
和工作人员及入住老人进
行了消防安全知识培训与
宣传，并对养老院消防设
施、设备进行了详细检查。
检查过程中，大队检查人员
首先对养老院的宿舍、食
堂、活动室等重点部位的消
防设施器材是否完好有效、
电气线路是否符合要求、用
火用电是否规范，对检查中

发现的火灾隐患和消防安
全违法行为现场进行了督
促整改。最后，大队检查
人员对养老机构消防安全
工作提出了三点建议：认
清当前消防安全形势，认
真开展自检自查，坚持每
日巡查，及时发现及时清
除火灾隐患；加强宣传教
育培训，不断提高工作人
员的应急处理能力及老人
们的消防安全常识和逃生
自救能力。 ／陈忱曲敬

蛟河市消防救援大队走进辖区养老院
开展消防安全检查与培训

近日，蛟河市消防救援
大队深入辖区胜利小学校
开展消防安全检查。大队
监督检查人员对学校的教
学楼、办公楼、食堂、宿舍等
重点部位进行了全面细致
的排查，对学校内的消防安
全管理制度、消防安全责任
制度是否落实；学校教学
楼、疏散楼梯、消防安全疏
散通道是否畅通；用火、用
电、疏散指示标志、消防设
施是否保持完好有效；值班

人员是否在岗在位；对教师
和工作人员的组织疏散以
及逃生自救技能是否进行
了培训等问题。大队监督
检查人员还实地查看了消防
器材是否进行维护保养；微
型消防站消防器材装备配
备、人员配备、消防应急预案、
消防安全“四个能力”建设。
通过此次检查，有效提高了
辖区校园的安全系数，为学
校师生创造了良好的消防安
全环境。 ／陈忱曲敬

蛟河市消防救援大队对辖区小学开展消防安检

4月9日，吉林市高新
区消防救援大队深入辖区
吉林市松花江中学开展消
防宣传教育及演练工作。
下午演练正式开始，演练假
设学校教学楼一楼发生火
灾，火势蔓延开来，校方工
作人员第一时间组织微型
消防站人员赶赴现场处置
初期火灾，各班同学在班主
任的组织下沿着预定的疏
散路线有序撤离，学生们捂

住口鼻，紧张而有序地快速
撤离教学楼。之后大队宣
讲人员又根据校园防火、灭
火、逃生的实际特点，用通
俗易懂的语言向在场师生
们讲解了消防安全基本常
识、初期火灾的扑救方法等
消防安全知识，以及在火灾
发生时如何快速逃生等基
本常识。最后，大队宣讲人
员还为参加培训的同学们
布置了一项“家庭作业”。

吉林市高新区消防救援大队
深入辖区学校开展消防宣传教育及演练工作

4月12日上午，吉林市
高新区召开2021年住建领
域安全生产暨行业管理工
作会议。区应急局、消防救
援大队等部门负责人及高
新区建筑施工企业、物业管
理企业负责人共同参加会
议。高新区消防救援大队
大队长徐飞通报了高新区
施工工地火灾案例，对高新
区施工工地消防安全情况
提出了几点工作意见：一是
做好消防安全教育工作，经
过岗前消防全培训方可进
入现场施工。二是加强火

源管理，施工单位要制定火
源管理制度，期间要组织专
人看守，作业完毕后及时清
理现场，防止残火阴燃。三
是加强电源管理，要选用质
量合格的厂家产品。四是
加强施工现场的消防安全
管理，不定时对施工现场进
行消防安全检查。五是加
强对施工现场的可燃物及
建筑材料的管理，定期开展
维护保养。六是设置临时
消防水源，确保消防车通道
畅通。／城市晚报全媒体
记者吕闯报道

吉林市高新区召开2021年
住建领域安全生产暨行业管理工作会议

近日，吉林市高新区消
防救援大队主动对接区农
林水利局并召开会议，专题
会商消防取水口建设工作，
提出科学规划、整体布局、
利于救援的建设原则。会
上，红丰村、大红土村、柴
家村、南山道村负责人汇
报了关于行政村内相关水
源建设情况。高新区消防
救援大队大队长徐飞指

出，按照上级部门要求并
依托农村供水工程建设消
防取水口工作完成后，双
方部门要共同管理，相互
配合，建立长效工作机制，
确保消防取水口时刻好
用。同时建立农村水源维
护和维修保养机制，定期进
行普查，及时进行维修，确
保水源完整好用。／城市
晚报全媒体记者吕闯报道

吉林市高新区消防救援大队
主动对接相关部门会商消防取水口建设工作

中国石化通化石油恒
源加油站通过油气回收改
造，设立油气回收装置，定
期进行油气回收，减少油气
的蒸发进行油气回收培训；
使用节能灯，节能水龙头，
绿色宣传鼠标垫，电脑桌

面，大屏幕宣传，多渠道对
客户开展环保宣传，希望能
一点一滴地改变每个人的
环保理念，为全面开展绿色
企业创建，实现“保护碧水
蓝天，营造绿色家园”的经
营理念贡献力量。

中国石化吉林通化石油营造绿色家园

记者踏查
长春密室店
多扎堆商圈、学校周边

密室逃脱，顾名思义，就是在一个
封闭的空间内，通过玩家的通力协作，
进而完成解密、探案还有剧情推动的
多人活动游戏。据了解，密室逃脱在
国内真正意义上普及推广开来应该说
是在2012—2013年，这一时间段里，
不仅涌现了大量的密室逃脱游戏体验
店，也培养出一大批忠实的玩家。其
中的一部分人后来拥有了自己的密室
逃脱店面，也正是他们的加入才出现
了2013年的繁华市场景象。这一年，
普通原始的密室逃脱店铺相继停业，
退出了市场，代替它们的是机关形式
更加机械、更加自动化的新型密室，是
布景环境更加逼真，灯光音响效果更
加绚烂的高科技类型密室。2015年
后，密室逃脱玩法升级，演变成一种实
景搭建、真人NPC互动、角色扮演的
沉浸式密室。

而在长春，密室逃脱店也正呈现
出逐年增多的业态，在红旗街万达商
场后侧的同德金街上，记者看到大大
小小的密室馆、探案馆有二三十家之
多，整条街几乎成了密室逃脱一条
街。记者注意到，密室逃脱店往往并
不是单一的项目，其中还涵盖桌游、
VR体验、狼人杀、剧本杀等年轻人喜
闻乐见的娱乐项目，甚至一些店铺还
具备冷饮店、酒吧的项目。

桂林路商圈附近也有多家密室
店，一名店主介绍称，由于桂林路年轻
人聚集较多，加上附近高校林立，因此
来玩密室逃脱的顾客络绎不绝，密室
店也就一家一家开了起来。记者走访
了解到，长春的密室店多集中在大型
商圈以及大学周边，面积从一二百平
米到上千平方米不等，同时可容纳十
余个前来游戏的团队。

店主揭秘
恐怖类剧本、沉浸式逃脱受欢迎

什么样主题的密室逃脱最受玩家
青睐呢？走访中，多名密室店的负责
人表示，目前全国范围来说，都是恐怖
主题密室最火，长春市大多数密室店

也都是以恐怖悬疑类剧本为主，而近
年来逐渐由普通密室逃脱升级出来的
沉浸式密室逃脱更是年轻人的最爱。

90后小梁开设的“身份之谜”探案
馆在同德金街上是门脸最大的一家，
他告诉记者，目前市面上比较火的密
室店主打项目都是以沉浸式体验为
主，沉浸体验类密室约兴起于 2016
年，比较高端，起订人数6-10人，价格
三四百元不等，入室前根据警察、医
生、军官、囚犯等角色换上不同装束，
而恐怖剧情类密室则很考验人的胆
量，价格居于剧情解密类密室和沉浸
体验类密室之间，是2018年后在鬼屋
与密室结合的基础上形成的，其剧情
只作为背景，场景体验才是重点。

“我还是很看好这个行业的，发展
潜力很大，别看金街上这么多家密室
店，其实基本都是赚钱的，尤其是赶上
节假日，一个假期能把一个月的费用都
赚出来。”小梁给自己设定了目标，今年
要在全国招募合伙人，再开十家店。

密室达人
通过剧本杀认识了很多朋友

青年人聚集地、交友平台、团
建……密室逃脱游戏仿佛有了越来越
多的社会属性。80后玩家刘若峰是一
名资深的密室爱好者，长春只要新开了
密室逃脱主题馆，他都会第一时间去体
验，甚至会到其他城市去体验一番。

“平时工作压力挺大，玩这个能解
压，而且跟朋友们在一起没啥事干，就
来玩密室，既刺激又能消磨时间。”刘若
峰表示，他从2015年开始玩密室，最开
始就是小黑屋找线索，后来有了真人
NPC的加入，就更加喜欢这项游戏了。

90后玩家孙浩然告诉记者，他通
过玩密室逃脱认识了现在的女朋友，

“刚毕业那会儿，下了班挺无聊，我就
到密室店跟别人组团玩，后来就认识
了女朋友，她也特别爱玩这个。”孙浩
然说，至今他和女友都保持着一周玩
一次的习惯，长春的各种探案馆、密室
馆几乎玩了个遍。

危险并存
密室逃脱有安全隐患
“免责协议”并不是护身符

记者探访发现，目前真人逃脱主题
开始多样化，越来越多的真人密室逃脱
都在推出新主题，以满足不同群体需
求。比如，喜欢推理的玩家则会选择实
景的真人逃脱，喜欢挑战和冒险的年轻
人就玩恐怖类型主题，但玩家在游戏过
程中存在着一定的危险性。

玩家刘若峰就曾有过一次危险的

经历，“当时我们6个人跟另外4个不认
识的人组团玩僵尸主题的密室逃脱，过
程中我为了躲避僵尸把另外一个团队
的小女生给撞倒了，那个女生头撞到道
具上，牙都出血了，直接退出了游戏。”
刘若峰表示，类似的情况在密室逃脱游
戏中很难避免，“都是下意识躲避，人多
的情况下就可能出现问题。”

对于这个问题，密室逃脱店主小
梁表示要有心理预期。“干这行就得知
道，肯定是有风险的，而且有的时候不
是客人受伤，是扮演NPC的工作人员
受伤，有的客人惊吓过度就会下意识
去打人，所以每次客人在游戏之前，我
们都会再三强调、说明，甚至签上免责
协议。”不过，小梁也知道，免责协议并
非商家的“护身符”，“如果真的发生意
外，我们作为商家肯定还是要承担一
部分责任的。”

小梁表示，为减少风险，密室游戏
经营者需要考虑游戏布局的合理性，
尽量避免高落差的建筑设计、合理选
择装修材料（如采用钢化玻璃而非普
通易碎的玻璃），在较为危险的环节应
尤其注意通风、采光以及设置提示标
志等。实际接待玩家的工作人员身处
保护玩家安全的第一线，尤其是扮演
NPC的员工，在与玩家互动的过程中
也应当注意玩家的反应，避免任何可
能导致玩家过激举动的行为。作为经
营者，还需要对工作人员定期进行可
追溯、可查阅的安全培训，明确在游戏
的安全性与趣味性的取舍中，安全性
永远放在第一位这一基本原则。

行业前景
密室逃脱长期发展趋势向好

据艾媒咨询发布的《2020年中国
密室逃脱行业发展现状及用户行为洞
察分析报告》中显示，2019年，中国密
室逃脱行业市场规模逼近100亿元，
行业消费人次达到280万人次，门店
个数超过10000家。2020年受疫情
影响，市场规模同比下降21.5%。但
是，随着疫苗研发上市进程加快，预计
2021年密室逃脱行业热度有所回升，
长期发展趋势向好。

专家表示，密室作为一种线下社
交游戏，可以为消费者带来更为直观
的沉浸式游戏体验，找线索、破密、找
出口等一系列操作，充分调动了玩家
情绪和感情，它不仅满足了年轻人的
多样化社交需求，并且在一定程度上
能够缓解其生活和工作中的压力。同
时，成功逃脱密室，能够获取一定的成
就感和喜悦。

/城市晚报全媒体记者 王跃 报道 摄

密室逃脱、剧本杀
成为长春年轻人的“新宠”

现状：市内密室逃脱店逐年增多生意火爆
注意：密室逃脱游戏存在一定的安全隐患

近几年，一种叫密室逃脱的娱乐
项目在年轻人中非常流行。作为一种
真人体验游戏，玩家们要在密闭的房
间里破解迷局，逃脱密室。根据不同
主题，伴随着惊险刺激的环节和脑力
风暴的交锋，给玩家带来极大的体验
感。而随着密室逃脱行业的发展，更
加逼真的置景、巧妙的机关、真人
NPC 的刺激……这些元素使得密室
逃脱游戏受到了越来越多年轻玩家的
追捧。当下，越来越多的密室逃脱主
题店在长春运营。

为何密室逃脱受到年轻人喜欢？
密室行业快速发展的同时，又存在哪
些需要注意的问题呢？针对日渐火爆
的密室逃脱市场，城市晚报全媒体记
者进行了调查走访。


